

AL ALZA. A  
LA BAJA

AL ALZA, el cronista oficial de la villa de La Solana, **Paulino Sánchez Delgado**, por el magnífico pregón de Semana Santa que ofreció en Tomelloso el pasado 28 de marzo en la iglesia de la Asunción de Nuestra Señora. Nuestro compañero en labores periodísticas demostró sus impresionantes conocimientos históricos conseguidos a través de una ardua y concienzuda investigación, además de manifestar su gran compromiso personal con la celebración más importante de los cristianos.

AL ALZA, los pasos dados desde el **Consortio del Alto Guadiana** para que se pueda proceder a la regularización de muchos pozos de riego. Urge solucionar este viejo problema que tantos quebraderos de cabeza ha ocasionado a la administración, comunidades de regantes y, sobre todo, a los agricultores que han recibido duras sanciones económicas.

AL ALZA, el recién reelegido presidente de la Federación Castellano-Manchega de Asociaciones de Folklore, **Jesús Francisco Moreno Serna**, un tomellosero comprometido como pocos en la recuperación y defensa de nuestra más profunda identidad regional. Su labor no sólo ha obtenido el espaldarazo de los grupos folklóricos de la región sino que ha sido distinguida también con el Trofeo Nacional de Folklore Hidalguía.

A LA BAJA, la imprevisible dejación de funciones en la que incurrió el **Grupo Parlamentario Socialista en las Cortes Regionales** en el reciente debate sobre la integración ferroviaria de Tomelloso/Argamasilla de Alba. No es de recibo que el PSOE regional no acepte ni tan siquiera instar al Gobierno de España el cumplimiento del estudio de viabilidad y el gasto del millón de euros contemplado en los PGE.

En este número:



Dolores Serna, nueva presidenta del Partido Popular de Manzanares

/12

El CF La Solana puede certificar su ascenso a Preferente este fin de semana en Argamasilla frente al Cervantes

/35

LA VIDA AL TRASLUZ

El último de la cola

Valentín Arteaga

*Extraña manera de presentarse en sociedad*, comenta el grupo de seguidores. *Dice venir a desvelarle a la gente el misterio de Dios, y no se le ocurre sino ponerse el último de la cola.* Hay cosas que no se hacen. Uno trae un encargo de tanta importancia, y no puede rebajarse así. Ni qué decir tiene que el grupo de seguidores se encuentra lo que se dice patidifuso. *No es lo que pensábamos*, comentan. Querían, en realidad, enrolarse en una aventura que mereciera la pena.

Dejaron en el puerto las barcas y las redes, dijeron adiós con la mano a la parienta y la vecindad, miraron no sin cierta lamentación, disimulada, pues claro, a las muchachas espléndidas del zoco, reidoras y luminosas como una sonajera, y huyentes y azaradas detrás de las celosías. *¿Os vais?*, preguntaron las madres y no, dado que todas ellas son muy soñadoras e imaginativas y apenas necesitan indagar sobre los hijos. Les miraron de arriba a abajo. *Con tu pan te lo comas, hijo*, dijeron y no. Lo harán a lo largo de la vida todas aquellas de cuentos se echan al camino de eso que se llama "vocación". La vocación, en el fondo, es como el pan: Se parte, reparte y comparte, y crea, por eso, vínculos que unen mucho y no se desenlazan tan fácil. La vocación genera indelebles parentescos.

*Vosotros sois mis amigos*, acaba de decirles hace poco, y ellos

tan contentos y presumidos. *Como habéis dejado casa, padre, madre, hermanos y hermanas, os daré cien veces más de todo ello; y haréis prodigios en mi nombre y llevaréis paz a las aldeas: que Dios haga brillar su rostro sobre ti, hermano, diréis e incluso más.*

*Pero*, comentan ellos, *éstas no son, o no lo parece, maneras de presentarse, sí, como en su caso, se viene al anchurón de las cuatro esquinas del centro del poblado, a contarle al personal co-*

comentan los letrados. *Los escribas y doctores no dan una por lo derecho, venga restregarse los ojos y leer y releer para qué las noches tan largas de invierno, como sabemos.*

El grupo, claro, no cesa de darle vueltas a la cuestión y preguntar: *Oye, y de Dios, ¿qué?*, y el Muchacho que les ha sorbido el cerebro y los ha llevado detrás de él responde una vez y otra: *Quien me ve a mí le ve a Él.* Eso, Dios es uno que camina al lado de los hombres. Los caminos que

pisa el hombre -caminos de dolor, de prueba y dificultades- los pisa Dios también. *Eso se ve*, por eso le siguen ellos tan pimpantes. Y es a la vez, *cómo lo iba a imaginar ninguno del grupo*, un ser débil. Se manifiesta, *por lo que nosotros estamos ex-*

**“Todo cuanto tiene relevancia se avisa y más aún si se trata del asunto importantísimo de salvarse.**

**¿Quién no se quiere salvar? No hay nadie en el mundo que no le tenga tendencia a Dios”**

*sas de Dios.* La gente, aunque lo disimule o incluso se lo prohíban, siempre, a la postre, tiene ganas de saber cosas acerca de Dios. Se requiere, sin embargo, que se haga lo que debe hacerse, y no del modo como lo ha hecho él: sin publicidad y en plan de modesto, casi sin que se den cuenta los principales del lugar, las señoras importantes y quienes ordenan y mandan en el dintorno. Todo cuanto tiene relevancia se avisa y más aún si se trata del asunto importantísimo de salvarse. *¿Quién no se quiere salvar? No hay nadie en el mundo que no le tenga tendencia a Dios. Qué poco, es verdad, se sabe de él,*

*perimentando, no en los enormes proyectos gigantescos ni en las autosuficiencias arrogantes y omnipotentes, sino en lo pequeño y diminuto. Todo verdaderamente raro en verdad. A nosotros nos llamó al principio mucho la atención: Estábamos allí al lado del río queriéndonos poner en regla con la religión cuando lo vimos a él colocarse en el último puesto de la cola de los pecadores. No es lo corriente. No entendemos todavía muchas cosas, pero vamos tomando nota.*

Eso, lector, a lo mejor lo debiéramos hacer también nosotros.